

Fecha 21.03.2024	Sección Primera-Estados	Página PP-14
---------------------	----------------------------	-----------------

ENFRENTAN CAÑEROS MÁS  
TENSION POR AMENAZAS

■ MORELOS

# Amenazas suben tensión contra gremio de cañeros

Ante el clima de violencia, la molienda está suspendida, al igual que las clases en la secundaria; autoridades no se han pronunciado

**JUSTINO MIRANDA**

Corresponsal

—estados@eluniversal.com.mx

**Cuautla.**— Una célula del grupo criminal *La Unión Tepito*, con presencia en la zona oriente de Morelos, se atribuyó el asesinato de Darío García Cortés, coordinador de transportes de la Unión Local de Productores de **Caña de Azúcar** (ULPCA), perpetrado el lunes.

El crimen elevó la tensión que atraviesan desde la semana pasada productores, transportistas y alzadores de **caña de azúcar**, abastecedores del **ingenio** La Abeja de Casasano, cuando suspendieron actividades y paralizaron la molienda ante nuevas exigencias de extorsión

de parte del crimen organizado. Hasta ayer, las actividades continuaban suspendidas.

*El Barbas*, presunto líder de la *Unión Tepito* en la entidad, firma una lona cuyo mensaje dirige al pueblo de Casasano, especialmente a la industria cañera, en el que se atribuye el crimen de García Cortés.

Llama a los habitantes a no dejarse extorsionar y dice que si las autoridades no hacen nada ellos actuarán contra los que busquen “lesionar los intereses” de productores y transportistas. Asegura que Cuautla le pertenece.

*El Barbas* es identificado por la Comisión Estatal de Seguridad como socio de otro sujeto conocido como

*Milton* o *El Chilango*, ambos aliados al *Cártel del Noreste*.

EL UNIVERSAL publicó el miércoles que grupos criminales exigen pagos de 20 mil pesos por cada camión y alzadora que trabajan en el **ingenio** La Abeja Casasano, que tiene en lista alrededor de 130 camiones y entre 15 y 20 alzadoras. Los productores de **caña** también pagan cuota.

**Suspenden clases por temor**

Ante el clima de zozobra por las extorsiones que pesan contra la industria de la **caña de azúcar**, personal directivo de la Secundaria Técnica 19 suspendió clases.

“Ante la situación violenta en la comunidad de Casasano y en su periferia, y la preocupación de



Fecha <b>21.03.2024</b>	Sección <b>Primera-Estados</b>	Página <b>PP-14</b>
----------------------------	-----------------------------------	------------------------

muchos padres de familia, tendremos un cambio de actividad con los alumnos de nuestra institución, con la finalidad de resguardar su integridad física”.

El documento está fechado el martes 19 de marzo y anuncia la normalización de actividades para este jueves 21, “esperando que esta ola violenta se tranquilice”.

El secretario de Educación en el estado, Arturo Cornejo, confirmó la suspensión de clases y refirió que la decisión fue tomada para no poner en riesgo la integridad de los estudiantes ni del personal docente.

Dijo que la determinación de cerrar la escuela fue apoyada por padres de familia, consejo técnico escolar y el director del plantel.

“Estamos trabajando en todo el estado y específicamente también en Cuautla, donde todos los maestros están comprometidos en apoyar en caso de que exista la necesidad de alguna atención específica en torno al sistema educativo”, dijo.

#### Omisión ante crisis

A pesar de la crisis que enfrentan los productores de caña de azúcar, la

suspensión de la molienda y la petición de ayuda, las autoridades de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario no se han pronunciado sobre el tema. Por el contrario, la imagen del titular de dicha dependencia, Omar Taboada, aparece en espectaculares como si buscara un cargo de elección popular en los comicios de junio venidero.

En Cuautla, el alcalde Rodrigo Arredondo López instó a su compañero regidor del PES, Miguel Barranco García, quien también se desempeña como líder de la Unión Local de Productores de Caña de Azúcar, a presentar una denuncia ante las autoridades por el ataque a balazos contra su casa, ocurrido la mañana del sábado pasado.

También le sugirió solicitar la protección de la Fiscalía Especializada en Delitos de Alto Impacto, porque esta es la segunda ocasión en que atacan su domicilio.

“Es importante si nosotros, como cabildo, fomentamos la denuncia, solamente de esa manera, hay que dar el ejemplo”, dijo el alcalde.

Y a la pregunta sobre ordenar una escolta para el regidor, afirmó: “No

podemos estar protegiendo a cada persona en la ciudad de Cuautla, las patrullas y los elementos son para proteger a toda la sociedad”.

Hasta ayer no era claro si el regidor presentó la denuncia. ●

#### AUTORIDADES DE LA SECUNDARIA TÉCNICA 19

**“Ante la situación violenta en la comunidad de Casasano y en su periferia (...) tendremos un cambio de actividad con los alumnos”**

**RODRIGO ARREDONDO LÓPEZ**  
Alcalde de Cuautla

**“No podemos estar protegiendo a cada persona en la ciudad de Cuautla, las patrullas y los elementos son para proteger a toda a sociedad”**



El crimen organizado mantiene bajo asedio a los productores cañeros, alzadores de caña y transportistas de la región.